



**GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DEL CANTÓN PORTOVELO**

S.O. 27-09-2024

Folio No. 484

**ACTA No. 038**

**SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO CANTONAL DEL GOBIERNO  
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PORTOVELO,  
DE FECHA VIERNES 27 DE SEPTIEMBRE DEL 2024.**

En la ciudad de Portovelo, Provincia de El Oro, a los veintisiete días del mes de septiembre del año dos mil veinticuatro, siendo las diez horas, previa convocatoria realizada por la señora Alcaldesa, se constituyeron en la sala de sesiones de la alcaldía para la sesión ordinaria de Concejo Cantonal, presidida por la Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, en calidad de Alcaldesa del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Portovelo, con la participación del Vicealcalde Dr. Luis Alberto Maldonado Montoya, y los Concejales(as) Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho, Lic. Andrea Ximenita Jara Zambrano, Arq. Cristhian Francisco Rogel Tenesaca, Sr. Ángel Orlando Rojas Aguilar y actúa la Abg. Yuri Anabel Ordoñez Macas, Secretaria del Concejo, para tratar el siguiente:

**ORDEN DEL DÍA**

1. Constatación del Quórum e Instalación de la sesión.
2. Aprobación del Orden del Día.
3. Conocimiento, análisis y aprobación en segunda instancia de la cuarta reforma al Presupuesto del ejercicio fiscal 2024, utilizando la vía de suplemento de ingresos.
4. Informe de labores de la Alcaldesa.
5. Asuntos varios.
6. Clausura.

**PUNTO UNO: CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN,** a través de secretaría se procede a constatar el quórum reglamentario.

Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, presente.

Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho, presente.

Lic. Andrea Ximenita Jara Zambrano, presente.

Dr. Luis Alberto Maldonado Montoya, presente.

Arq. Cristhian Francisco Rogel Tenesaca, presente.

Sr. Ángel Orlando Rojas Aguilar, presente.

Una vez constatado el quórum reglamentario, se procede a instalar la Sesión Ordinaria.

Interviene la Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: buenos días señores Concejales y señoras Concejalas, siendo las diez horas, quince minutos del día de hoy viernes veintisiete de septiembre del dos mil veinticuatro, doy por instalada la Sesión Ordinaria No. 038-2024 de Concejo Cantonal.

Quincientos Ochenta y Once  
- 485 -  
*[Signature]*

S.O. 27-09-2024

Folio No. 485

**PUNTO DOS: APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA**, se somete a votación para la aprobación del orden del día.

Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, apruebo el orden del día.

Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho, apruebo el orden del día.

Lic. Andrea Ximenita Jara Zambrano, apruebo el orden del día.

Dr. Luis Alberto Maldonado Montoya, apruebo el orden del día.

Arq. Cristhian Francisco Rogel Tenesaca, apruebo el orden del día.

Sr. Ángel Orlando Rojas Aguilar, apruebo el orden del día.

Por unanimidad el Concejo Cantonal da por aprobado el Orden del Día establecido.

**PUNTO TRES: CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y APROBACIÓN EN SEGUNDA INSTANCIA DE LA CUARTA REFORMA AL PRESUPUESTO DEL EJERCICIO FISCAL 2024, UTILIZANDO LA VÍA DE SUPLEMENTO DE INGRESOS.**

Interviene Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: compañeros, pongo a su conocimiento que en la sesión ordinaria N° 037-2024 de fecha 20 de septiembre del 2024, se aprobó en primera instancia la cuarta reforma al presupuesto del ejercicio fiscal 2024, por lo cual esta mañana se debatirá en segunda instancia para que, de estar todos de acuerdo, quede legalizado de manera definitiva esta reforma. Si ustedes requieren alguna aclaración adicional al respecto para solicitar la intervención del Director Financiero o si estamos de acuerdo, procedemos directamente con la votación.

A través de secretaría se procede a tomar la votación

Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: compañeros, tomando en cuenta que esta reforma ya fue aprobada en primera instancia y que es importante para poder continuar con el proyecto de la intervención de la Avenida Cima y el proyecto del Parque Central, y que esta reforma serviría para complementar el monto total del financiamiento de la obra, al considerar que es urgente iniciar con la obra, apruebo en segunda instancia esta reforma.

Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho: en vista de las explicaciones que ha sabido darnos el Ing. Hernán Ramírez, Director Financiero, en que el monto del proyecto ha ascendido a \$1.173.012,17 USD., sabiendo que esto es un requerimiento hecho por el BDE y también donde nos supo explicar que todos estos incrementos sirven para mejoras de la obra, en vista de esto doy por aprobado el proyecto.

Lic. Andrea Ximenita Jara Zambrano: compañera Alcaldesa, compañeros Concejales, Abogada Secretaria, en una de las sesiones anteriores tuvimos la presencia del compañero Ing Hernán Ramírez, Director Financiero, donde hizo la exposición muy concreta del implemento en cuanto a cantidades, teniendo nosotros como resultado que la obra asciende a \$1.173.012,17 USD., refiriéndonos a la regeneración del puente negro al puente rojo y la intervención del parque central, donde tenemos nosotros que para el parque central hay un incremento de \$ 5.431.11 USD. y para la intervención de la vía cima \$27.185.75 USD., obteniendo un total de \$32.616.86 USD., por lo tanto, doy por aprobada en segunda instancia la cuarta reforma al presupuesto del ejercicio fiscal

S.O. 27-09-2024

*Reuniones Ochente y Seis*  
— 486 —  
*[Signature]*  
Folio No. 486

2024, utilizando la vía de suplemento de ingresos. También teniendo conocimiento compañeros que esta es una obra que la hemos estado esperando desde inicios de la administración.

Doctor Luis Alberto Maldonado Montoya: estimada Alcaldesa, compañeros Concejales, compañera Secretaría Abogada, como ya me antecedieron también cada uno de ustedes, en esta segunda instancia quiero dar mi aprobación a la cuarta reforma al presupuesto del ejercicio fiscal 2024, utilizando la vía de suplemento de ingresos, ya que con este tipo de reforma lo que vamos a hacer es darle prioridad a la intervención de la avenida cima, desde el redondel del sector de puente rojo, hasta el puente negro, mediante la implementación de iluminaria, movilidad urbana y construcción de aceras a ciertas, bordillos y regeneración también del parque central, en Portovelo. Esto ya nos explicó el Ing. Hernán Ramírez, en una exposición anterior, y la aprobación del monto total de \$1.173.012,17 USD, que serviría para mejoras de la obra.

Arq. Cristhian Francisco Rogel Tenesaca: apruebo, en segunda instancia, la cuarta reforma al presupuesto de ejercicio fiscal 2024, utilizando la vía de suplemento de ingresos.

Sr. Ángel Orlando Rojas Aguilar, señora Alcaldesa, compañeros Concejales, Abogada Secretaria, como en la sesión anterior, el Director Financiero había sido muy explícito en cuanto al argumento que nos decía para el incremento de los \$32.616.86 USD., en la obra como es la regeneración urbana en el puente negro, así como la construcción del parque central. Es por ello que había solicitado que es muy conveniente de que se considere la suplementación de ingresos de partida para reconsiderar este monto y así poder cubrir la obra como es la regeneración urbana y la construcción del parque central. Así que apruebo en segundo debate.

Luego del respectivo análisis, debate y de acuerdo a los informes emitidos por las diferentes áreas y siendo favorables, el Concejo Cantonal por unanimidad Resuelve: Aprobar en segunda instancia la cuarta reforma al presupuesto del ejercicio fiscal 2024 utilizando la vía de suplemento de ingresos.

#### **PUNTO CUATRO: INFORME DE LABORES DE LA ALCALDESA.**

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, compañeros concejales, quiero indicar las actividades que he realizado en la presente semana, tomando en cuenta que la última reunión fue el día viernes, agradecerles a todos por la participación en el Minuto Cívico que realizamos el día lunes habíamos trasladado la fecha de la primera semana de cada mes, porque el 26 de septiembre era una fecha importante de recordar en nuestro país, entonces se lo trasladó para ese día, creo que fue un minuto de civismo, agradecerles a todos por la presencia y también por el aporte que se dio en el mismo.

Comentarles también que esta semana se realizó la reunión de la Mesa Intersectorial de la violencia contra la Mujer, esta mesa la conforman las diferentes carteras de Estado, la preside la Alcaldía. En ella se generaron algunos compromisos como el tema de capacitación a la mujer, por el tema de violencia familiar que existe, organizar la marcha, que el año pasado todos creo que fuimos partícipes de la marcha por la no violencia y yo les había pedido que en la próxima reunión se invite, sin el ánimo de

S.O. 27-09-2024

Mucho gusto Ochente y Siete  
-487-  
  
Folio No. 487

excluir a los compañeros varones, pero que se incluya a las compañeras concejalas para que formen parte activa de los programas que se van a realizar, como charlas, la caminata, eventos que se van a realizar. Entonces, había pedido que se las incluya para la próxima reunión a ustedes como invitadas para que puedan aportar, como mujeres que representan al GAD de Portovelo.

Gracias a la gestión que se realizó con la empresa privada con el generador en el GAD Municipal y tratando de optimizar recursos, adelantamos la jornada laboral mediante resolución, se está trabajando desde las 7 hasta las 11 de la mañana y de 12 a 4 de la tarde, según el horario de cortes de energía programados, la implementación del generador es para no interrumpir los servicios para que los usuarios vengan y realicen sus trámites con normalidad y también al personal no se lo puede tener desocupado.

La próxima semana, acogiéndonos al nuevo horario de cortes, a lo mejor se mantenga la misma jornada laboral o se regrese a la jornada habitual, pero estos cambios no obedecen a la comodidad de nadie, sino a la necesidad de poder atender en los tiempos que hay la energía, pudiendo optimizar el recurso.

Hacerles conocer tambien que se ha notificado a Gobernación, que representan al gobierno en el territorio, en la provincia, de la problemática muy particular que tiene Portovelo con los cortes de energía eléctrica, que si bien es cierto que queremos contribuir a que esta crisis energética se solucione lo más pronto, pero también somos un sector estratégico que dependemos de la minería y de la industria para poder sobrevivir y que por lo tanto se tomen en consideración esos factores al generar los nuevos horarios o programar los racionamientos, porque como lo he dicho siempre, una paralización del sector minero y del sector estratégico podría desencadenar en una nueva crisis que sería económica.

Es importante resolver una crisis, pero no generando otra. Entonces ya hemos manifestado este tema para que pueda ser tratado desde el nivel central, indicarles que por el mismo tema de los cortes se han venido dando problemas en el abastecimiento del suministro de agua potable a sectores como El Osorio, Castillo, barrio Número Uno, pero gracias al apoyo del Cuerpo de Bomberos se está abasteciendo a estos sectores, siempre apelando a la comprensión y de que se puedan abastecer en los horarios que el Cuerpo de Bomberos puede ir a hacer la dotación de agua a estos sectores.

Comentarles que el día de ayer se activó el COE Cantonal, estará activo las 24 horas ante cualquier posible eventualidad. Una de las preocupaciones de las autoridades es que se pudiese desencadenar en incendios forestales por la sequía, por el tema de la crisis hídrica, esteaje. Y que como estamos en una zona seca pudiese desencadenarse en incendios forestales, se va a lanzar una campaña agresiva de prevención. También es importante hacerle conocer a la ciudadanía que, así como tiene derechos también tiene responsabilidades y la campaña va a estar enfocada en hacer conocer las sanciones para quienes irresponsablemente causen un incendio, para con eso quizás llegar a la conciencia ciudadana y evitar que vayan a cometer este tipo de ilícitos.

También UGAM con comisaría están en una campaña en el sector rural para pedir a los agricultores, inician el día lunes compañero Angel Rojas también para que usted pase la voz, porque en esta temporada el sector rural queman sus terrenos preparándose para la siembra, pero como la sequía va a durar dos meses más, se va a prolongar, se

S.O. 27-09-2024

*Huambon'entis Ochante y Oche*  
— 488 —  
*[Signature]*

Folio No. 488

les va a pedir que no lo hagan ahora, que lo posterguen también un tiempo, porque las lluvias se preveen que van a comenzar en diciembre, no la última semana de noviembre como se prevee cada año, aunque con la naturaleza créame que cualquier cosa que uno pueda afirmar es impredecible y que en caso de requerir van a hacer quemas controladas en horarios donde haya menos viento y van a estar este personal también en ciertas horas y con el debido cerco de protección para que queman su terreno pero no se pueda propagar al terreno del vecino, en eso van a trabajar los técnicos de UGAM, Comisaría y Riesgos para llegar a la conciencia de nuestros agricultores que no queremos que no siembren, sino que lo hagan de manera que no se vaya a provocar ninguna situación adversa.

El COE también está pendiente de esa situación, se han identificado albergues en Portovelo ante cualquier eventualidad, esperamos que no se llegue a tener que recurrir a ello, sin embargo vamos a notificar a Gestión de Riesgos, a MIES, a todas las instancias que podamos acudir para pedir ayudas técnicas porque el momento que pase algo, o sea yo había dicho ayer en la mesa, afortunadamente los portovelenses somos solidarios en caso de acontecer alguna situación, creo que todos nos vamos a activar en conseguir alguna ayuda, pero sí es importante tener ya previsto algo, en el caso de nosotros si tenemos camas literas, 42 camas, tenemos 15 colchones, entonces vamos a pedir para completar por lo menos que las literas tengan su respectiva colchoneta para un posible campamento, si no se utiliza, mucho mejor, pero tener previsto todo eso.

Indicarles que el día de hoy ya se está culminando el asfaltado de la salida a Zaruma, ayer por falta de material habían dejado una parte sin terminar y hoy la van a terminar.

Ante otra problemática con las que nos encontramos en nuestro cantón es el tema de las cunetas, no están limpias, como ya el MTOP no les da mantenimiento, tenemos todo lo que es la entrada a Portovelo, la salida al Osorio, la vía la Tira, el sector de la avenida Curipamba, todo totalmente copado, no hay cunetas realmente por el material que está ahí, y nosotros tenemos una capacidad de obreros de 8 personas en obras públicas que están en distintos frentes trabajando, entonces había preguntado esta mañana a financieros ver si dentro de la planificación si es posible nosotros poder contratar una cuadrilla, estas cuadrillas que trabajaban con el MTOP, dando ese servicio, contratarlos a ellos, obviamente negociando el precio, tampoco vamos a destinar una cantidad alta de dinero, pero contratarlos a ellos para que hagan el mantenimiento, porque si viene la temporada invernal y las cunetas no están limpias, vamos a tener las vías colapsadas de agua, a lo mejor el asfalto, lo poquito que se ha podido reponer, se dañe, y el daño va a ser mucho mayor, entonces vamos a iniciar el proceso de contratación para la limpieza y desbroce de las cunetas en ciertas vías de la ciudad, identificando cuáles son las vías. Me indicaron que este proceso que tendríamos que hacerlo máximo la cuarta semana de octubre, o sea, ya mientras dura el proceso de contratación, para que para noviembre ya estén trabajando. Eso, comentarles que no es que queremos gastar el dinero, pero es necesario. También se va a hacer la limpieza del canal que viene desde la parte alta y que siempre acarrea problemas en la salida aquí, al lado del ingeniero César Jaramillo, que baja del campamento americano, se va a hacer una limpieza integral de esa zona, y se está planteando para el próximo año, porque nosotros no teníamos presupuestado este año eso, ya tienen un proyecto elaborando, que lo vamos a poner a conocimiento, un proyecto para hacer ya la intervención de ductos o cajones en esas zonas, para ya poder ir acabando con ese problema.

S.O. 27-09-2024

*Quatrceuntas Diezante y Nove*  
-489-  
*Oney*.

Folio No. 489

Pero compañeros, tenemos que ser realistas, este año no estaba contemplado, ni tampoco tenemos los recursos, entonces se lo va a considerar para el presupuesto del próximo año. Y hoy día volví a enfatizar con los técnicos que deberían reunirse con las comisiones, entonces van a generar, el coordinador general quedó encargado de coordinar una reunión de trabajo con los compañeros, porque todos integran las comisiones, para conocer los proyectos que se piensan poner en el presupuesto del próximo año y recibir de ustedes también sugerencias si algo debería incluirse ahí. Hoy día les llamé la atención porque no se había cumplido en eso con los técnicos, así que le delegué al coordinador que él genere una mesa de trabajo y cuando ellos planteen el presupuesto, a lo mejor alguna cosa que se nos haya escapado, lo podamos incluir. Eso sería la próxima semana, el lunes han de coordinar el día, y les han de notificar con unos dos días de anticipación para que puedan participar.

Comentarles que los proyectos sociales están trabajando bien, afortunadamente están realizando gestiones los chicos que están ahí, pude ir el día miércoles, son cerca de 20 usuarios diarios que están yendo a las terapias, entonces qué satisfactorio saber que la gente está utilizando el servicio. Ese día había programado una feria de alimentación saludable, el día de hoy debe estar haciendo una brigada médica en San José para atender a adultos mayores que hay ahí y que no pueden bajar, entonces llevaron a los médicos del MSP, yo les he dicho a los chicos que trabajen, gestionen lo que se pueda gestionar, porque necesitamos que el servicio vaya al que lo necesita.

Los invito a darse una vueltita por el lugar, ir a visitar, todos los días hay usuarios que están allá, hasta para que vean que falencias hay, porque por ejemplo el chico de proyectos ya me dice, mire los equipos me faltan, entonces hay que también eso ponerlo en el presupuesto para poder comprar, ya comenzamos con ese primer paso, lo importante es ir mejorando. Entonces los invito a cualquier día a darse una vueltita por ahí, visitar los proyectos sociales que están trabajando.

Participe con mucho agrado del proyecto del pregón de fiestas en Curtincapac, agradecer por esa buena gestión que siempre están desplegando en beneficio de la ciudadanía, motivarlos a seguir trabajando con ese mismo empeño. Los beneficiarios siempre son nuestros ciudadanos y ellos ven con buenos ojos esa buena gestión, así que de mi parte un agradecimiento para ustedes.

Comentarles que ya están por entregar el POA, luego de eso se llamará a reuniones del consejo de planificación, revisando ya el presupuesto. Tenemos que aprobar el presupuesto, entonces he pedido que se avise con la debida anticipación para que puedan tener el tiempo de revisar. Compañeros, eso es lo que puedo informar en la presente semana.

#### **PUNTO CINCO: ASUNTOS VARIOS.**

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: compañeros doy paso a asuntos varios si alguien desea intervenir.

Interviene el concejal, Angel Orlando Rojas Aguilar: si me permite señora Alcaldesa, referirme a las sesiones anteriores siempre le había manifestado, como ya usted sabe, el tiempo corre, y usted mismo decía que no sabemos si esta temporada invernal puede ser calmada como también puede desarrollarse el fenómeno del niño, entonces usted había indicado en una sesión anterior que se está trabajando con el Ing. Cristhian Encalada, en ver la posibilidad esa piedra grande para escollera, pero yo ayer estaba

S.O. 27-09-2024

Folio No. 490

conversando con el Ing. León, y me indicó que no es un trabajo sencillo tiene sus complicaciones técnicas, de ver la manera que usted articule con el MTOP y Prefectura, a ver cómo hubiera la posibilidad de hacerlo, sabemos que el municipio tiene limitación en cuanto a la maquinaria de repente se pudiera trabajar coordinadamente con la prefectura, MTOP, porque temo que llegue el invierno y ahí usted sabe, un aguacero fuerte pueden haber consecuencias.

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: entiendo su preocupación, compañero lo mencionado se encuentra dentro de la planificación de obras públicas hacer la protección del puente con escollera, en realidad, si, se puede solicitar al prefecto la maquinaria y lo voy a hacer de hecho, de ahí que tengamos respuesta ya es otra situación.

Interviene el concejal, Angel Orlando Rojas Aguilar: le comentó el Ing. Yulan me hizo una llamada hace 15 días, él me manifestó que se contaba con un rubro de dos millones destinados a la prefectura y ellos vinieron ya al sitio hacer el trabajo, términos de referencia y todo eso, y que supuestamente se lanza, que la prefectura tiene ya presupuestado, yo pensaba, más bien, si usted pudiera insistir al señor Prefecto, indiquele que hace unos días vinieron unos ingenieros de parte del Ing. Bosco Aguilar, que él supuestamente sería el contratista, con el objeto de reparar el puente Río Luis, el puente de Ambocas, puente de Chunchi, ellos realizaron inspecciones en diferentes puntos de la parte alta.

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: no he escuchado sobre el tema que menciona. Voy a verificar si realmente existe; de ser así, presionaré para que se tenga en cuenta.

Interviene el Vicealcalde Dr. Luis Alberto Maldonado Montoya: compañeros quisiera, después de la intervención que tuvo nuestra querida alcaldesa, primero felicitarle, porque la primera y la principal forma de poder evitar algún tipo de problemas a futuro o algún tipo de desgracia es actuando con la prevención. Y qué excelente saber que se les va a dar mantenimiento a todas las cunetas.

Yo felicito de hecho, justamente estuve por otras situaciones en Loma Larga y ha estado el Ing. Jairo Vasquez. Y ahí, conjuntamente, con la Presidente de la Junta Parroquial de Curtincapac Jessica Chamba, los dos supieron manifestar que usted está al tanto de todo y está queriendo hacer todo lo posible para poder darle ya el asfalto en ese pequeño tramo. Así que también le agradezco, porque se nota de que realmente está trabajando. Y como lo dije, como siempre lo digo yo más que rodeado de autoridades, estoy rodeado de líderes de mi querido cantón Portovelo.

Así que yo le felicito y también, justamente, le felicito por lo que se va a realizar el día domingo, donde se celebra el día del turismo, y con lo que usted está organizando el día domingo con las chivas, tengo conocimiento que hay más de 150 personas, que todos están contentos, nos ponemos a las órdenes. Si por algún motivo se requiere algo extra, que a veces se nos va de las manos, estamos dispuestos también a poderle colaborar.

Y aquí también públicamente al compañero Francisco Rogel, deseo extenderle mis disculpas, pensé que la compañera Jessica Chamba le había extendido una invitación que me la pasó a mí diciendo que le iba a pasar también a él, el 20 de septiembre. Y

S.O. 27-09-2024

Plenaria Noreste y Oeste  
-491-  


Folio No. 491

total, hoy día me entero que no le ha pasado. Así que, Francisco Rogel, mil disculpas es algo que realmente se me escapa de las manos, o sea, no de mi parte, sino que la compañera, por situaciones de trabajo en la organización se olvido, seguramente penso que ya se la ha pasado, espero que no vuelva a pasar, y le agradezco, alcaldesa, por poder asistir. Nosotros lo que queremos, como le dijo en algún momento Letty Davila, de forma no formal, es de que nosotros queremos dejar una huella positiva en nuestro cantón, al igual que usted, y todo el equipo de trabajo, tratando de poder sumarle en cualquier actividad que usted realice, poder sumar para, de esa manera, salir de la mejor manera y con la convicción y también con la satisfacción de que no aportamos con cosas inmensas, pero sí con un granito de arena que va a fortalecer a este grupo de líderes que tenemos aquí, en este momento dentro del municipio. Así que gracias y también felicitaciones por todo lo que le mencioné.

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: recordarles la invitación para el dia domingo a las chivas turísticas, donde el lugar de destino son los Petrograbados de Nudillo.

Interviene la Concejala Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho: señora alcaldesa, ayer, durante nuestra visita a la Parroquia Curtincapac, conversé con los beneficiarios del proyecto para adultos mayores y personas con discapacidades. Ellos expresaron su satisfacción por el apoyo recibido por medio de este proyecto y me solicitaron si sería posible ofrecer visitas y atención a domicilio del Terapista Físico. Algunos beneficiarios tienen dificultades físicas para trasladarse al centro de rehabilitación y agradecerían recibir las terapias físicas en casa, ya sea un día a la semana o de la manera que sea posible para que el los visite en la zona rural.

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: acepto la sugerencia, coordinaremos si es posible que el compañero pueda realizar visitas al menos una vez cada quince días, para que ellos puedan organizar un cronograma. Me informaron que actualmente están llevando a cabo alrededor de 15 terapias al día y realizan de dos a tres visitas a personas en el cantón, teniendo hasta este mes los cupos llenos. No sería cierto decir que podrían comenzar de inmediato, pero dada la necesidad persistente, se podría iniciar las visitas con mayor frecuencia a este sector.

Interviene la Concejala Sra. Letty Soraya Dávila Sigcho: también solicitar al Dr. Luis Maldonado si es posible ayudarles con medicamentos y vitaminas como lo hemos hecho anteriormente para protegerlos de enfermedades.

Interviene el Vicealcalde Dr. Luis Alberto Maldonado Montoya: claro que si compañera, gestionaremos multivitamínicos y medicinas para poderles llevar a nuestro grupo vulnerable, con respecto a las terapias, estimada Alcaldesa, quisiera comentarle que los beneficiarios están muy agradecidos por el servicio que reciben. Cada terapia tiene un costo de treinta y cinco dólares, y muchas de estas personas provienen de recursos económicos limitados. Estas terapias son cruciales, especialmente para quienes han mantenido fracturas antiguas, ya que les ayudan significativamente en su bienestar físico actualmente es una ayuda muy importante para nuestros ciudadanos. Esta labor social es digna de aplaudir y felicitar créame que es una labor social muy positiva; espero que siga mejorando e implementando los recursos necesarios para contar con el equipamiento completo en el centro de reabilitacion.

S.O. 27-09-2024

Habituales Noveles y Des  
— 492 —  
*[Signature]*  
Folio No. 492

Interviene la Alcaldesa Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa: compañeros por manifestarles un agradecimiento a sus palabras, pero en realidad todos los proyectos que se hacen desde el GAD Municipal son de la administración, no son de la alcaldesa porque no se los hace a título personal, realmente esto forma parte de mi responsabilidad como autoridad la atención a los grupos vulnerables, como tal es una gestión de la administración, es esta administración de la que ustedes forman parte la que esta propiciando estos espacios es beneficio de toda la ciudadanía Portovelense, es por ello que el apoyo de cada uno de ustedes es fundamental.

**PUNTO SEIS: CLAUSURA.-**

Interviene la Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, estimados compañeros concejales y concejales, de mi parte agradecerles por la presencia de todos ustedes, siendo las doce horas, un minuto, del día de hoy viernes veintisiete de septiembre del dos mil veinticuatro, damos por clausurada la Sesión Ordinaria de Concejo No. 038-2024, firmando conjuntamente con la Abogada Secretaria que **CERTIFICA**.



Dra. Madeleivy Yulissa Aguilar Espinosa, Mgs.  
**ALCALDESA DEL CANTÓN PORTOVELO**



Abg. Yuri Anabel Ordoñez Macas  
**SECRETARIA DEL CONCEJO**

